

Niñez mexicana

¿Dónde quedó el interés superior?

Durante los últimos días México se han dado a conocer noticias que involucran directamente y de forma desafortunada a niñas, niños y adolescentes; acontecimientos que vulneran sus derechos humanos se han hecho evidentes y hacen notar la necesidad de respetar y fortalecer los mecanismos de protección para la niñez y las adolescencias, así como la importancia de seguir luchando contra la corrupción e impunidad en México.

El día martes 11 de enero del 2022 se dio a conocer la noticia de que un bebé fue encontrado muerto en un basurero al interior del Centro de Reinserción Social (CERESO) de San Miguel, en la Ciudad de Puebla. Si bien se dio a conocer que la Fiscalía General del Estado de Puebla ya investigaba el caso, el gobernador Miguel Barbosa Huerta tardó en declarar al respecto más de una semana, y sin presentar avances del caso, manifestar empatía con los familiares o hablar sobre el sistema penitenciario de la entidad, amenazó directamente a los medios de comunicación, personas activistas y organizaciones defensoras que seguíamos el caso y solicitábamos justicia. “Se van a callar, como de costumbre, sólo se van a callar porque así es su moral, se van a callar y ya no van a decir nada” reiteró en varias ocasiones el gobernador. Todos estos acontecimientos se suman a decisiones por la actual administración como lo fueron desalojar a la organización Grupo ProNiñez A.C. del trabajo que venían realizando en el penal desde hace quince años, sobre todo con las mujeres privadas de su libertad y las niñas y niños que con ellas viven y conviven dentro de las instalaciones, así como prohibir el alojamiento del área de maternidad, negando así los derechos humanos de dichas mujeres y el acceso a convivir con sus hijos en un espacio seguro y libre de violencia.

Así mismo, en el Estado de Puebla, el pasado 17 de enero en una comunidad de nombre Zoquitlán, fue hallada muerta una niña de 10 años de edad, su cuerpo presentaba rastros de tortura y evidencias de abuso sexual. Este feminicidio ha generado en la entidad una sensación de rabia, frustración e impotencia, y que demanda un acto de justicia, una acción de parte de las autoridades y un trabajo continuo de todas y todos, tenemos que seguir luchando contra la violencia por razones de género, estos terroríficos acontecimientos nos dejan una marca imborrable y nos exige a seguir levantando la voz.

Por si fuera poco, el gobernador de Nuevo León, Samuel García y su esposa, Mariana Rodríguez dieron a conocer en sus redes sociales que durante un fin de semana “adoptaron” a un bebé de seis meses de edad y con una discapacidad del Centro Capullos. Acto que preocupa e indigna por cosificar a un menor de edad con el objetivo de sacar una ventaja política y mediática, olvidándose del principio de supervivencia y desarrollo, así como de violar todos los protocolos establecidos

por la ley en relación a la adopción de personas sin cuidados parentales; sumado a esto, el rostro del niño fue expuesta sin respetar la protección a su imagen e identidad. En este sentido, las autoridades del país han manifestado que el caso ya es investigado, sobre todo pensando en la vulneración a los protocolos de adopción y acogimiento. Las organizaciones de la sociedad civil en México hemos lamentado la situación, y solicitado que se ponga en relieve el interés superior de la niñez, el principio de supervivencia y desarrollo, así como la restitución de su derecho a vivir en familia, sin que esto sea utilizado con fines electorales.

Es por estas noticias y por todas las niñas, niños y adolescentes que son víctimas de la corrupción, impunidad y violencia en México que la Red por la Infancia y la Adolescencia de Puebla A.C. exige a los tres poderes de la nación a respetar las leyes, mejorar los sistemas de protección, otorgar un sistema de justicia restaurativa hacia las víctimas directas e indirectas, pensar en un país donde se garanticen los derechos humanos, se sostenga una perspectiva de género y se viva con seguridad y felicidad.

Para la RIA Puebla y todas las organizaciones que la integran, las niñas, niños, adolescentes y jóvenes SON EL PRESENTE de nuestro país, por ello, en cada rincón del Estado de Puebla trabajamos todos los días con el objetivo de construirles un entorno seguro y asegurar sus derechos humanos; mujeres y hombres gobernantes, les invitamos a hacer lo mismo.

Atentamente:

Red por la Infancia y la Adolescencia de Puebla A.C.